

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pengembangan modul pembelajaran tematik tema wirausaha subtema usaha di sekitarku berbasis wirausaha budaya lokal Banten di kelas VI SD/MI maka dapat disimpulkan bahwa :

1. Prosedur pengembangan modul pembelajaran tematik tema wirausaha subtema usaha di sekitarku berbasis wirausaha budaya lokal Banten di kelas VI SD/MI. Produk ini telah melewati uji validasi dan uji coba pengembangan. Kualitas produk telah mencapai standar kelayakan modul pembelajaran. Berdasarkan data dari hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan, maka dapat diambil kesimpulan bahwa pengembangan modul pembelajaran tematik tema wirausaha subtema usaha di sekitarku berbasis wirausaha budaya lokal Banten untuk kelas VI SD/MI telah berhasil dikembangkan melalui prosedur penelitian didasari oleh modul pengembangan 4-D yang terdiri dari 4 tahap yaitu tahap pendefinisian, tahap perancangan, tahap pengembangan dan tahap penyebaran.
2. Berdasarkan uji Kelayakan produk modul pembelajaran tematik tema wirausaha subtema usaha di sekitarku berbasis wirausaha budaya

lokal Banten di kelas VI SD/MI meliputi validator ahli materi, dan validator ahli media. Hasil rekapitulasi nilai validasi dari setiap validator yaitu ahli media dengan skor rata-rata 78% dan ahli materi dengan skor rata-rata 84%. keseluruhan jumlah nilai rata-rata yaitu 81%. Dengan kategori “sangat layak”. Sehingga produk modul pembelajaran tematik tema wirausaha subtema usaha di sekitarku berbasis wirausaha budaya lokal Banten di kelas VI SD/MI sudah layak digunakan pada siswa kelas VI SD/MI.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian modul pembelajaran tematik tema wirausaha subtema usaha di sekitarku berbasis wirausaha budaya lokal Banten di kelas VI SD/MI yang diterapkan pada kegiatan pembelajaran perlu diperhatikan beberapa hal penting. Maka dengan itu peneliti menyarankan beberapa hal sebagai berikut :

1. Hasil pengembangan modul pembelajaran tematik tema wirausaha subtema usaha di sekitarku berbasis wirausaha budaya lokal Banten di kelas VI SD/MI merupakan suatu pengembangan bahan ajar, akan tetapi bahan ajar ini diselesaikan dengan kemampuan siswa dan karakteristik siswa di sekolah.
2. Pembuatan modul pembelajaran tematik tema wirausaha subtema usaha di sekitarku berbasis wirausaha budaya lokal Banten di kelas

VI SD/MI sedikit rumit dalam konsepannya serta membutuhkan waktu yang lama dan juga biaya yang cukup mahal. Karena dalam pengembangan apapun selain ada kelebihan tentu terdapat kekurangan.